

CHRONIQUE BELGE

Les lecteurs belges de l'Antenne sont fort nombreux : toutes les semaines, plus de 10.000 exemplaires de ce journal sont vendus en Belgique.

Nous avons résolu de réserver chaque semaine quelques colonnes de notre publication aux amateurs belges.

Tous ces derniers sont invités à nous envoyer leurs communications par l'intermédiaire de notre correspondant belge, M. Rudolph Couppez, 23, rue Elise XL, Bruxelles, que nous remercions ici d'avoir bien voulu se charger d'un service qui ne peut que prendre de jour en jour plus d'importance.

Cette chronique belge contiendra des échos, des articles sur l'amateurisme belge, ainsi que des montages spécialement étudiés pour la réception de Radio-Belgique avec des moyens très simples.

Toutes les communications destinées à paraître dans l'Antenne doivent passer par M. Rudolph Couppez. Les demandes de renseignements d'abonnements, d'exemplaires

RADIO HOTEL-DE-VILLE

13, rue du Temple :: PARIS

SELFS par Reinartz, deuxième manière 28 50
-- pour C-119 de « L'Antenne »... 48 »

TOUTES LES PIÈCES DÉTACHÉES
pour tous les MONTAGES MODERNES

de l'Antenne et du Q.S.T. Français, etc., doivent nous être envoyées directement afin de ne pas compliquer nos services. Néanmoins pour des cas urgents, notre correspondant belge veut bien se tenir à la disposition des amateurs qui auraient besoin de son aide ou de ses conseils.

L'ANTENNE.

Réponse A b4 MH.

Nous vous remercions beaucoup pour l'aimable lettre que vous avez bien voulu nous faire parvenir.

Puisqu'il est question de rectifications, il est de première convenance d'en faire une, avant même de vous répondre.

Nous estimons beaucoup trop 4AA, pour supporter de voir son indicatif mêlé aux 10Z, 4XL, 4RST, 400, 4DF, etc...

Nous pouvons vous affirmer que vis-à-vis de 4AA une seule chose nous est permise : nous incliner et rendre hommage à la science et à la grande amabilité qui le caracté-

AMATEURS de PROVINCE

Tous les Accessoires - Prix de Paris

Expédition par retour du courrier

Catalogue sur demande

H. SMITH, 49, rue de Lévis, 17°

Renseign. gratuits pour montage R.C.S. 226.668

risent. Pour votre gouverne 4AA fait partie du réseau des 2, c'est-à-dire qu'il est un de nos meilleurs amis et qu'il nous a bien souvent approuvé.

Si vous n'avez jamais entendu un amateur bruxellois dire des stupidités, c'est probablement parce que vous n'avez pas consacré assez d'heures à l'écoute de l'émission de ces honorables personnes. Nous vous conseillerons, dans ce cas, d'écouter beaucoup plus. Si les amateurs que nous avons attaqués dans l'Antenne du 3 février sont innocents, pourquoi le journal *Le Soir* reçoit-il des plaintes à leur sujet ? Pourquoi a-t-il inséré son article du vendredi 30 janvier 1925 (après J.C., vous avez peut-être lu l'autre édition ?). Nous pensons qu'il vous serait encore possible de trouver *Le Soir* du vendredi 30 janvier 1925 de notre ère, à l'agence Dechenne, à Bruxelles. Nous osons espérer que vous n'approuvez pas la conduite de 4 00. Radio Atlanta, Radio Mystère, Radio Sphinx, Radio Honolulu (entre nous, tout cela, c'est le même poste). 4KK, ZZZ (alias 4 00.), etc.

Cette histoire ne date pas d'hier, et puisque vous ne la connaissez pas, nous supposons que vous n'étiez pas encore né (Radio-téléphoniquement parlant) il y a, mettons, six bons mois.

Si jamais vous jugez nécessaire d'avoir plus de précisions (heures, longueurs d'onde, date, etc.) concernant ces émissions, veuillez nous le demander, nous serons très heureux de vous faire plaisir.

Quant à la police de l'Ether, si vous attendez l'intervention des P.T.T., permettez-nous

de vous dire que c'est une mauvaise politique.

Nous estimons que les amateurs les plus anciens, les plus méritants et les plus actifs, sont seuls, ceux qui sont dignes d'être considérés et écoutés pour ce qui concerne la Radioélectricité d'amateur chez nous. Le réseau des « 2 » existe depuis janvier 1922. C'est-à-dire que le premier « 2 », autrement dit P2, travaillait déjà à cette date-là, avec g2GZ, f8AB, CMB (Belge), g2AW, g2ND, etc. Depuis, nous comptons de nombreux membres, très bons, très actifs et très sérieux. Si nous nous mêlons des petites mesquineries belges, c'est uniquement parce que nous voulons sauvegarder nous-mêmes nos intérêts.

Quant à votre septicités sur notre activité radioélectrique, nous vous conseillons de lire les revues étrangères : *Experimental Wireless et Wireless Engineer ; Wireless World et Radio Review, Q.S.T. (Américain), Journal des 8, etc...*

Chaque fois qu'un des nôtres travaille avec l'Amérique, nous donnons l'indicatif de son correspondant. Il vous est de la plus grande facilité de contrôler vous-mêmes l'exactitude de ce que nous avançons.

Quand nous ne donnons pas les indicatifs (voir par exemple l'Antenne du 17 février 1925, page 96, colonne 2, article concernant P2), c'est que leur nombre est trop grand pour en faire une fastidieuse énumération.

Nous ne sommes nullement ennemis de la radiotéléphonie, nous voudrions même l'encourager. Seulement nous voulons avoir affaire à des gens sérieux, ce, pour le bien-être de tout le monde et surtout de celui des BCL.

La dernière phrase de votre lettre : A votre entière disposition... nous semble un peu ironique, nous ne demanderions pas mieux que de nous entendre avec des gens sérieux.

Il est tout à fait inutile d'envoyer à l'Antenne des articles qui pourraient entretenir ce genre de polémique. Vous pouvez parfaitement vous adresser directement à nous, à Bruxelles, nous n'avons pas besoin de vous donner notre adresse. Il est d'autre part inutile de le faire si vous ne voulez pas jouer carte sur table. Il est inconvenant d'ennuyer les lecteurs de l'Antenne par une série d'articles qui ne regardent que quelques particuliers. Vous pouvez vous adresser à n'importe quel « 2 » ou à un « 4 » affilié.

Maintenant, comme il ne faut jamais faire rien pour rien, nous nous permettrons

VOLCANO

de critiquer votre lettre. Voici ce que nous en pensons : votre susceptibilité et votre septicités sont toutes deux très mal placées. Si vous, b4MH, vous vous sentez attaqué par nous, c'est que vous devez être en défaut. Si vous ne l'êtes pas, nous retirons tout ce que nous avons dit.

Sans rancune : Le Réseau des « 2 ».